

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metaico, libranza ó sellos de correo al 100
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23, ó á
quien no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,650 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 26 DE ENERO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestra correspondencia particular:

Paris 25.
El 1.º de febrero saldrán 4,000 hombres de refuerzo para el general Forey. El gobierno griego carece de mayoría en la asamblea.
En Polonia ha habido un movimiento insurreccional.
Las partidas de Crocco han sido derrotadas.

Dicen de Paris que aunque el tratado franco-italiano está ya concluido, no se cambiarán las ratificaciones tan pronto como algunos creen, porque tiene que ser aprobado por las cámaras de ambos países, lo mismo que el convenio, literario artístico y consular. La disposición mas notable del primero, es la que abrirá los puertos de ambos países indistintamente a los buques franceses é italianos para el comercio de cabotaje, cosa escepcional que prueba las buenas disposiciones entre Paris y Turin, al menos en materias comerciales.

M. Picard, que es uno de los cinco diputados republicanos, hablará a nombre de la oposicion sobre la guerra de Méjico.

Esciben de Paris que se ha recogido en casa del editor Levy el primer tomo de la historia de la casa de Londi, por el duque de Anualé. Esta obra que no se había anunciado, ocupaba hace dos años al príncipe de la familia de Orleans. Se ignora el motivo de esta medida severa.

El Eca de la Ganadería hace en su último número útiles indicaciones acerca de las cualidades de los ganados laneros que el Estado tiene anunciados para la venta en la real Cabaña del Escorial. Dice que los ganaderos que deseen obtener finura en la lana, pueden adquirir el ganado sajón, cuya lana se ha vendido á 180 rs. arroba. El cultivo de este ganado es de menor peso que el merino. Su carne es de inferior calidad.

El ganado curiel puro es de mas vara que el merino ordinario y su lana bastante mas fina, vendiéndose á 140 rs. arroba. Con las ovejas curieles se han hecho cruces, echándolas carneros ingleses de las famosas y acreditadas razas Sout-Down y D. Ishey, obteniéndose una mejora notable en la carne y un aumento en el peso del vellón, cuya lana es algo mas vasta que la curiel pura. La de los mestizos de carnero D. Ishey, es mas fina que la de los South-Down.

El ganado manchego ha sido cruzado con carneros D. Ishey, y sus productos son bastante buenos. La virtud de esta raza, como las demás inglesas, consiste en su precocidad, en la buena calidad de sus lanas estambresas, en la disminución de cabeza, hueso y pescuezo y en el consiguiente aumento de anchuras y carne, por manera que sin ser mucho mayor esta raza que la manchega tiene sobre ella las estimables ventajas de precocidad y mucho mayor peso en igualdad de volumen. La lana de estos cruzamientos es estambreira y larga.

Las ovejas aragonesas han sido tambien cruzadas con los sementales D. Ishey y Sout-Down y sus productos son semejantes á los de la raza manchega mestiza: con la diferencia de ser las reses de la menor vara, aunque la lana es algo mas fina.

Los carneros mestizos del cruzamiento de ovejas sajonas con carnero Mauchamp son de bastante alzada, y la lana mas larga que la sajona, aunque no tan fina. La raza Mauchamp es originaria de Francia; su conformacion parecida á la merina; su vellón de mucho mas peso y de una suavidad extraordinaria, con cierto brillo que le ha valido en Europa el nombre de lana sedosa.

Hace tiempo que en España se conoce y aplauden los humanitarios sentimientos del eminente artista Ronconi, como antes y ahora se han rendido tributos de admiración á su génio. Allí donde reside el célebre barítono siempre está dando pruebas de su alma generosa y caritativa. Recientemente ha acordado dar una funcion extraordinaria en el teatro de Granada, para acudir con sus productos á los desgraciados artistas que formaban la compañía de zarzuela que trabajaba en el teatro de Santa Cruz de Tenerife, y que se encuentran en una situación lamentable. La fiesta musical que como medio de obtener una buena cantidad para aquellos afligidos artistas prepara Ronconi, debe verificarse el 31 del actual y en ella tomarán parte los mas distinguidos de sus discípulos que le secundarán en tan benéfico pensamiento, ejecutando escenas de las óperas mas conocidas.

La compañía dramática que actúa en el teatro de Badajoz puso en escena, el 18, la comedia *El tanto por ciento*, obteniendo un éxito satisfactorio y distinguiéndose la Sra. Lopez y el Sr. Leon.

Indica un diario de Zaragoza que la señora Lagrange y el Sr. Bellini están contratados para cantar en los teatros de Valladolid y Bilbao durante el verano próximo. En union de estos distinguidos artistas cantará el tenor Piccini que hoy trabaja en Zaragoza con el mejor éxito.

En el teatro de Almería va á trabajar una compañía dramática compuesta de los siguientes artistas:

Primer actor y director de escena, D. Vicente Jordan; primera actriz del género cómico, doña Gabriela Romeral; primera característica, doña Amparo Sira; primer galán joven, D. Eduardo Iroba; primera actriz, doña Mercedes Buzon; primera dama joven, doña Concepción Muro; otro primer

actor, D. Francisco de Val; primer actor y director cómico, D. Nicolás Catalan; segundo galán, D. Simon Valor.

—Parece que el empresario de la compañía de zarzuela que trabajaba en Córdoba, ha quebrado, dejando por cumplir con el público cordobés el compromiso que tenía de dar once funciones del abono cuyo importe había percibido.

—El ayuntamiento de Sevilla ha dirigido una lisonjera comunicacion á la primera triple del teatro de aquella capital señora doña Luisa Santa Maria, dándole las gracias en nombre de la caridad por el donativo que hizo á los establecimientos de beneficencia del producto del beneficio que le correspondía.

—En el teatro de Carlagena se ha estrenado con buen éxito un juguete en un acto y en verso titulado *Los mineros*, original del joven escritor de aquella ciudad D. Manuel Garcia Dominguez.

—En el teatro de Villanueva y Geltrú han sido ejecutadas en estos últimos dias varias producciones modernas tales como *Don Tomás*, *El cura de aldea*, *La casa del gallo*, y otras, siendo muy aplaudidas.

—Continúa representándose en el teatro de Málaga la obra dramático-bíblica del señor Franquelo titulada *Herodes*, y continúa el público acudiendo á presenciar el espectáculo, prodigando repetidos aplausos al autor y al pintor de las magníficas decoraciones que se han estrenado.

—La tan aplaudida compañía de niños florentinos ha sido contratada para dar una serie de representaciones en el teatro de Zaragoza.

—En el teatro de Granada ha comenzado á trabajar un cuadro de zarzuela que ha contratado el empresario de aquel coliseo para que alterne con la compañía dramática. El éxito de los artistas líricos no ha sido mucho en la primera obra que cantaron, que fue *El dominó azul*.

—En el teatro de Tacon en la Habana sigue trabajando la compañía de ópera en la que figura la Sra. Medori, que es muy aplaudida. El bajo Violetti no agrada mucho porque dicen que ha perdido bastante en sus facultades de cantante.

El vapor *Pensamiento* que salió de Cádiz para Gibraltar, se vio obligado á regresar desde Algeciras por intimacion de un sargento de carabineros que iba á bordo, á causa de haber notado que unos cuantos cajones que sacó de Cádiz, los alijaba en otra embarcacion en las mismas aguas de dicho puerto. Sobre esto se está formando una sumaria, y de ella resultará la culpabilidad ó descargo de la tripulacion.

El último vapor correo llegado á Cádiz procedente de la Habana, ha conducido á la Península los siguientes pasajeros:—D. Salvador Juan, D. Francisco Cortés, D. Hipólito Adriansens, D. Domingo Cirtera, D. Antonio Vela, D. Amable Escalante, D. Francisco S. Sousa, D. Emilio Zorrilla, D. Bernardo Calvet y Juan, D. Antonio Puig, don Manuel José Montero, D. Antonio Gregorio Bustamante, D. Mariano Cappa y Velasco, D. José Lopez, D. Venancio Santa Marina, D. Manuel de Lara, D. Antonio Rodriguez, D. Juan Silva, doña Cecilia Burmati, don Manuel Otero Lopez, B. Esteban Garcia, doña Concepcion Fassiol, D. Joaquin Curio, D. José Callejas y su hijo D. Manuel, don Raimundo Seno Germain, D. Mateo Cases, D. Manuel Goyeneche, D. José Lloré, don Antonio Mesas, D. A. J. Coello, D. A. Aries, D. Faustino Luis, D. Santiago Martínez, don Antonio de Silva, D. Manuel Moreno, don Feliz Massido Oliver, D. Manuel Dominguez, D. José Burmati, D. Gaspar de la Cuadra, D. Pablo Estruch, D. Antonio Montero, don Ramon Moya, D. Antonio Jimenez Haro, nueve soldados de Marina, D. Andrés Aguilar, 103 licenciados, cuatro penados, don Juan Pujol y Bosch, doña Parda Jaana Florentina, D. Manuel Rodriguez, D. José Carlos, D. Emilio Gonzalez y D. Florentino de la Campa.

Una carta de Palma de Mallorca dice que ha llamado este año la atencion el haberse verificado en el monasterio del Real la ceremonia de la adoracion de los Santos Reyes.

En la cruz que hay cerca de dicho monasterio se encontraron los tres reyes y segun su camino guiados por mágica estrella que llevaba un niño vestido de ángel, se pararon delante del solío del rey Herodes y despues de haber dirigido la palabra á uno de sus mayordomos, subieron al trono á conferenciar con él, en seguida cantó la Sibila, y despues, acompañada de los tres reyes, se fueron á la Iglesia de dicho monasterio y arrojados ofrecieron al tierno niño oro, incienso y mirra y se cantó un solemne *Te Deum*, con lo cual concluyó la amena funcion. La concurrencia que asistió á presenciar este acto religioso era numerosa.

Los frios y los hielos estaban causando grandes destrozos en los Estados Unidos. Una carta de Washington dice:

«Aun cambiando la temperatura, es mas que probable que el ejército del Potomac tendrá que tomar cuarteles de invierno. Así lo indican en efecto las medidas que hace algunos dias se están adoptando para resguardar á las tropas de la intemperie. Desde Aquia-Creek hasta Falmouth se están construyendo casas de madera para cuarteles. Bien se necesitan, pues es indudable que los soldados carecen de ropa de abrigo y de buen calzado, y que padecen mucho.

El precio del ganado lanar va subiendo en nuestros mercados, hasta el punto de que en Madrid ha tenido una alza de cuatro

cuartos la libra de carne. En la Mancha se venden á 74 y 80 rs. las ovejas machorras.

—La venta de lanas sigue encalmada en el extranjero; pero escriben que se presume se anime nuevamente el mercado, motivándose el mayor precio que han alcanzado últimamente los algodones.

—En Francia han sufrido una ligera baja los cereales; si continúa, no puede menos de hacerse estensivo á España.

—Seguimos recibiendo buenas noticias de la cosecha del aceite.

Del 1.º al 22 de enero ha registrado la Sociedad de Seguros Mutuos sobre la vida *La Tutelar* 881 pólizas, importantes reales vellón 7,019,070, y esta suscripcion, agregada á la que ya tenía en fin de diciembre pasado, compone un total de 84,420 suscripciones, y un capital suscrito de 608.823,879 reales 50 céntimos.

Un periódico de agricultura dice que luego que se ponga en vigor el proyecto presentado por el señor ministro de Hacienda para entregar á los ayuntamientos, con ciertas condiciones, la parte que les corresponde de las ventas de sus bienes de propios, aquellas corporaciones tutelares deben ante todo destinar anualmente cierta cantidad en el presupuesto para compra de animales reproductores, de semillas y de instrumentos agrícolas. Distribuyéndolos, añade, arrendándolos, ensayándolos, y aun enajenándolos despues, contribuirían eficazmente al desarrollo de la agricultura, se despertaría el espíritu de asociacion entre los labradores, y se prepararía el camino para destruir la fatal afición á la política y el espíritu de bandería que reina en las localidades.

El conocido tipógrafo D. Pedro Montero acaba de prestar un servicio á los juzgados y dependencias judiciales de la audiencia de Madrid, y muy útil al vecindario de esta capital, con la publicacion de su *Cuadro sinóptico de la nueva division judicial de Madrid*, y con el cual puede saberse inmediatamente la situacion de la calle que se desea buscar, por que en él no solo se halla la division de juzgados, sino la de barrios y calles que estos comprenden, con el consejo de poblacion correspondiente.

Anoche á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris 25.
En la distribucion de los premios á los expositores de Londres, el emperador ha pronunciado un discurso felicitando á aquellos por el triunfo que han conseguido y por su energía, diciéndoles:

«He aqui realizada esa terrible invasion del suelo británico. Soy muy dichoso al recompensar á los mas valientes. Hemos pasado el estrecho é invadido el territorio de Inglaterra, no con las armas llevando con nosotros la destruccion, sino con las armas que dan la prosperidad y el bien estar.»

El emperador ha demostrado la escelencia de los tratados de comercio que aproximan á los pueblos, y añadió que los franceses han podido ver que pueden tomar prestadas á Inglaterra muchas conquistas morales. Reconoce que Inglaterra es el pais donde hay libertad para todas las opiniones; hace el elogio de su régimen político y administrativo, así como de las costumbres inglesas.

Berlin 25.
Se han recibido despachos acerca de revoluciones en varios puntos de Polonia. El movimiento es bastante grande y se ha aumentado la guarnicion hasta el número de 40,000 hombres.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no publica hoy ningun real decreto.

Los valores ingresados por creaciones y conversiones en la contaduría general de la deuda pública en el mes de diciembre último han ascendido á la suma de 54,075,413 rs. 52 cént., de la cual corresponden á creaciones 41,823,336 66, y á conversiones 12,252,076 86.

Conforme á lo que se dispone en el real decreto de 3 de diciembre de 1856, y en el reglamento orgánico de 7 de enero de 1857, la Biblioteca nacional adjudicará en diciembre del presente año dos premios bajo las condiciones y en la forma siguiente: Uno de 8,000 rs. al autor, ya perteneciente ó no á la Biblioteca, de la coleccion mejor y mas numerosa de artículos bibliográficos biográficos, que no han de bajar de 30, relativos á escritores españoles; cuyos artículos habrán de ser originales, ó contener datos nuevos ó importantes respecto á escritores ya conocidos que figuran en nuestras biografías, indicando, tanto en uno como en otro caso, las fuentes de donde se hayan sacado las noticias á que se refieran los mencionados artículos. Y otro de 6,000 rs. para la persona, de dentro ó fuera del establecimiento, que presente mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española, ó sean artículos bibliográficos de un género, como un catálogo de obras sin nombre de autor, otro de los que han escrito sobre un punto ó ramo de historia, sobre una ciencia, sobre artes y oficios, usos y costumbres, y cualquier trabajo de índole análoga; entendiéndose que estos trabajos han de ser asimismo originales, ó contener gran número de noticias nuevas y no publicadas hasta ahora acerca de la materia, bien

literaria, bien científica, sobre que veré la monografía.

Los trabajos que aspiren á estos premios han de estar redactados en castellano, en estilo literario y con lenguaje castizo y propio, debiendo venir completos y encuadrados, ó en forma á propósito para su examen y revision. Los autores que no quieran revelar su nombre pueden conservar el anónimo, adoptando un lema cualquiera que distinga su escrito de los demas que se presenten al concurso. Se admitiran los trabajos de los opositores hasta el dia 30 de noviembre del presente año, debiendo dirigirse con sobre al secretario de la Biblioteca nacional, cuyos sobres ó cubiertas podrán recoger los interesados, si gustan, con el recibo del mismo establecimiento; pero no podrán retirar los trabajos que hubieren presentado en la secretaría antes de que haya tenido efecto la adjudicacion de premios. La entrega de estos, que será pública y solemne, se verificará el primer domingo de enero de 1864.

La junta de accionistas de la «Sociedad general Española de Descuentos de Alicante» ha celebrado una reunion y publicado en su consecuencia un acta, en la cual se consigna la unanimidad con que fué acogida una proposicion presentada por algunos socios, ó inserta tambien en la misma hoja. En dicha proposicion se empieza por consignar las dudas que los accionistas abrigaban desde un principio acerca de la suerte del capital social, por ignorar el régimen interior de la administracion, y las reglas que impedian la distraccion del capital social. Dicese además que la opinion preocupada con estos hechos ha traslucido operaciones ruinosas y que contradicen el progreso de la compañía, y por todo esto se esplica quizá el que no se hayan repartido las memorias y balances de cada uno de los ejercicios pasados; que el interés de las acciones no haya escedido en el espacio de tres años del tipo mínimo á que se cotiza el valor del dinero en el mismo período, y que ahora, con gran sorpresa de los accionistas, sea preciso pedir un nuevo dividendo. Tambien ha llamado la atencion que no haya contestado aun la sociedad al folleto que se publicó en 1861, acusando á la sociedad por ciertas deducciones tomadas de su balance y Memoria. Los accionistas no acusan, sin embargo, al consejo administrativo de la sociedad, de cuya probidad nadie duda, pero su interés exige la publicidad de sus actos.

Quizás se explique por el efecto que produjo el nombramiento de la persona encargada de dirigir la sociedad en Alicante, porque desde aquel momento muchas familias se retiraron de llevar á ella sus capitales, y los ahorros y sobrantes de las clases acomodadas huyeron de la caja. El resultado ha sido que el Banco le ha negado sus auxilios; que las acciones no se hayan inserto; que para cubrir las se haya acudido á medios de todo género que han producido la ruina de muchas familias y multitud de disgustos y compromisos, y que hoy la caja en vez de ser origen de riqueza lo haya sido de quebrantos y dificultades. Los accionistas sospechan además que el capital efectivo de la sociedad apenas llegará á una cuarta ó tercia parte, y en consecuencia de todo esto los accionistas confiando en la intervencion del gobierno y en el celo del consejo de administracion, antes de hacer efectivo el segundo dividendo desean conocer cuál es el estado de la sociedad, y al efecto proponen el nombramiento de una comision que abra una informacion privada de los actos de la sociedad para decidir en vista de los datos que arroje.

El corresponsal en Madrid de *El Euscalduna*, dice en una carta del 21, que las relaciones con Francia se estrecharán en breve, sin que para ello se haga concesion alguna por el gobierno español, concesion que jamás haria, sino por consecuencia de la buena armonia que es conveniente conservar á los dos países, y muy particularmente al gobierno del emperador, sin que esto pueda creerse una jactancia risible por parte de España, ni menosprecio hácia el pais vecino.

En la provincia de Guipúzcoa se ha establecido una sociedad de seguros de cosechas, á cuyo frente se halla el diputado general de la provincia, Sr. D. Fermin Lalsala.

El periódico la *Europa*, con referencia á noticias de Francfort fecha 24, asegura que las proposiciones formuladas recientemente en Viena por M. de Bismark, respecto de la cuestion de los delegados, han sido desechadas.

La *Gaceta de Weimar* anuncia, aunque con cierta reserva, que el duque Ernesto de Sajonia Coburgo-Gotha ha aceptado la corona de Grecia, con la condicion de que la casa de Baviera renuncie á todos sus derechos, y de que pueda conservar al mismo tiempo la regencia del ducado de Coburgo-Gotha.

Corre el rumor en Paris de que el Cuerpo legislativo induirá al gobierno á que haga desistir al gabinete de Turin de la pretension de tener á Roma por capital, y parece natural que este deseo halle cabida en la contestacion al discurso de la Corona.

Tambien se dice que habrá una viva oposicion contra la expedicion de Méjico, á pesar de la toma de Puebla y de todos los triunfos que pueda obtener el general Forey mientras dure la legislatura.

De Gracia anuncian que los pueblos empujauan á disgustarse al ver que se les proponen cada dia nuevos candidatos, y parece que están resueltos, ó aceptar al príncipe Alfredo, ó á adoptar la república. Quieren al príncipe Alfredo y no á otro príncipe alguno, y tratan de establecer un arepago que gobierne bajo el protectorado del príncipe, en el caso de que este decididamente no quisiese aceptar la corona.

Esciben de Paris que la familia del general Almonte va á partir para Veracruz, á fin de incorporarse con el general en Méjico.

Tambien salen para Méjico tres empleados superiores del ministerio de Hacienda para organizar la administracion de la Hacienda.

El mariscal Randon ha remitido al emperador una larga Memoria combatiendo el principio que quiere aplicarse á la Argelia, de establecer la propiedad hipotecaria en favor de los árabes.

El servicio sanitario establecido por la empresa del ferro-carril del Norte, ha merecido grandes elogios á la comision inspectora de la junta provincial de sanidad, y con razon. Solo en el trayecto comprendido dentro de los limites de esta provincia, paga nueve médicos, tanto para acudir cuando ocurra alguna desgracia, como para visitar diariamente á los trabajadores enfermos. De estos profesores, dos asisten á los trabajadores que son enviados al hospital de San Luis de los Franceses, establecido en Madrid; otro al hospital de Galapagar; dos á los del Escorial; otro al de Santa Maria de la Alameda, y otro al de las Navas. Hay establecidas además casas de socorro en otros puntos, botiquines completos, cajas de amputaciones y cuantos utiles de curar y operar pueden ser necesarios en casos urgentes. En el Escorial tiene tambien una botica perfectamente surtida, y el servicio de camas, la asistencia y alimentacion de los enfermos nada dejan que desear. Hasta para procurar mayor aso y viendo que algunos trabajadores no tienen mas camisa que la puesta, al entrar en los hospitales se facilita otras limpias; y por último, en diferentes puntos ha construido grandes cuartos con enterramientos corridos, capaces para 15 ó 20 trabajadores, donde muchos de estos se albergan gratuitamente.

La prensa de Valladolid expresa el sentimiento que ha de causar en aquella capital el alejamiento del Sr. Aldecoa, si como se ha dicho es trasladado al gobierno civil de Granada. Digno es, dice un diario, de ir el Sr. Aldecoa á gobernar una provincia de primera clase, y esta consideracion es la única que nos consolaria de su pérdida como autoridad.

La mujer de un guarda que vive en la plazuela de Puerto Parejo, en Málaga, dió á luz el 20 tres criaturas, dos niñas y un niño; fueron bautizadas en seguida en la parroquia de la Merced, recibiendo los nombres de José, María de las Mercedes y Antoina, pero fallecieron los tres á las cinco ó seis horas con poco intervalo.

Los piscicultores alicantinos han obtenido el mas brillante éxito en el ensayo que avismamos dias pasados estaban haciendo en el Retiro. De los embriones de salmón del Rhin que han traido procedentes de las fecundaciones artificiales del establecimiento de piscicultura nacional francés de Huninga, hay avivados ya mas de seiscientos salmuncitos que se encuentran en el mejor estado, siguiendo los demas buecitos en completo desarrollo, avivándose por momentos en el aparato de incubacion, en que se encuentran colocados.

Los periódicos de Cádiz publican la espedicion dirigida por muchos industriales y comerciantes de aquella poblacion á S. M., pidiendo que se niegue á la empresa del ferro-carril y á la junta de comercio de Jerez la habilitacion de la aduana de dicha ciudad y la del puerto del Trocadero, por ser ambas medidas poco benéficas para el comercio en general y altamente perjudiciales para los intereses de Cádiz.

En celebridad de los dias de S. A. R. el príncipe de Asturias, recibió en corte el capitán general de Granada á las autoridades y corporaciones y personas notables de la ciudad, en su palacio, á cuyas puertas las músicas de la guarnicion ejecutaron varias piezas con notable maestría. Los balcones de las oficinas públicas y los de varios particulares, estuvieron adornados con engaduras é iluminadas durante la noche. El teatro lo estuvo igualmente y con gran concurrencia, ostentando en el palco presidencial el retrato de S. A. R., que fué descubierta á los ecos de la marcha real, ejecutada por la orquesta.

Dice *El Guipuzcoano*: «La comision permanente de fabricas de Guipúzcoa ha acordado representar á las Cortes contra la reforma arancelaria decretada el 27 de noviembre último y el proyecto presentado al Congreso para la reforma general de los mismos, nombrando á uno de sus individuos, el Sr. Vea Murguía, para que pase á Madrid y gestione ante el gobierno y ante las Cortes para el mejor éxito de las pretensiones de los industriales.»

El puente de madera titulado de Manuel, y colocado sobre el rio Albaday en el ferro-carril de Almansa al Grao de Valencia, que fué atrastrado por la corriente con mo-

tivo de los temporales y grandes avenidas hará como uno de los meses, acaba de sustituirse por otro de barro, que es consiguiente reuna las condiciones indispensables para el servicio á que se le destina. El sábado por la mañana, como á las once de ella, debió tener lugar la primera prueba que en casos análogos se acostumbra, para cuyo acto fueron invitadas las autoridades y los ingenieros subalternos, el ingeniero jefe de la división de ferro-carriles de Valencia, el jefe de la provincia de Castellón, y algunos amigos de la sociedad constructora, á todos los cuales se les ofreció un opiparso almuerzo en una de las fondas de Jativa, después de haberse practicado dicha operación.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 156,043 rs., depositados por 2.631 individuos, de los cuales 102 fueron nuevos imponentes: se devolvieron 166,618-04.

Las secciones del colegio de farmacéuticos de Madrid se han constituido para el año corriente en esta forma.— Científica.— D. Quintín Chiarione, presidente; D. Carlos Ferrari, vice-presidente; D. José de Pontes y Rosales, secretario; D. Joaquín Aldir, vice-secretario.— Económica.— D. Juan Gualberto Talegón, presidente; D. Liborio Montejo, vice-presidente; D. Higinio Iñiguez, secretario; D. Julián Colmenares, vice-secretario.— Profesional.— D. Manuel Pardo y Bartolini, presidente; D. Casimiro Vallespinosa, vice-presidente; D. Antonio Martínez Haan, secretario; D. Prudencio Vizcaino, vice-secretario.

Segun se nos ha manifestado, dice La Verdad, las bases presentadas por la prensa médica sobre la asistencia de pobres, están muy próximas á ser aprobadas y hasta es muy probable se hallen ya firmadas; no podemos asegurar esto pero lo que sí podemos afirmar es que en la dirección se trabaja y se trabaja con celo para hacer mejoras en el ramo sanitario.

Nicen de París que la princesa Matilde debe dar en breve una gran fiesta en su palacio de la calle de Courcelles. Asistirán á ella el emperador y la emperatriz. Con este motivo se habla de un proverbio inédito que será desempeñado por Mlle. Agustina Brohan y Mr. Bressant, de la comedia francesa, y cuyos que serán cantados por los primeros artistas de los grandes teatros líricos.

Los periódicos ingleses han calculado ya que las fuerzas regulares que actualmente hay reunidas en la Gran Bretaña exceden en 30,000 hombres, á las que el duque de Wellington, en su famosa carta de 1847, consideraba necesarias para la seguridad de Inglaterra, y que son superiores á las que reunió nuestra nación cuando Napoleón I, en el apogeo de su poder, la amenazaba con la guerra.

Cartas de Nueva-York recibidas por la France, traen noticias de la expedición francesa en Méjico, y dicen que el general Forey había decidido atacar á Perrote y reunir todas las tropas en Amozoc para dirigirse contra Puebla; pero que varió su plan á consecuencia de haber sabido que en esta ciudad había encerrados gran cantidad de víveres y carruajes, y 5,000 mulas y que aun cuando Juárez había dado orden de quemar el material y matar los animales, los habitantes no habían querido hasta entonces obedecerla, y todos estos recursos podrían caer en manos de los franceses si se apresuraban á tomar aquella población.

Las últimas noticias que el gobierno inglés ha recibido de la India son graves. Han ocurrido serios disturbios en Radjapootana, y un ejército numeroso ha sido puesto á disposición del agente británico en este país. Radjapootana, situada en la península de Calcuta, es centro de una confederación de principados indios, y tanto los jefes como el pueblo de esta localidad forman parte de una casta privilegiada. En otros tiempos este país era foco continuo de insurrecciones contra el poder británico en la India. Las causas de la insurrección de ahora se ignoran, y ésta causa viva inquietud en Inglaterra.

El 23 llegó á Zaragoza, procedente de Madrid, el Sr. D. José Güell y Renté.

Los industriales de la rica cuenca carbonífera de Langreo han acordado elevar una exposición á las Cortes pidiendo la rebaja de tarifas del ferro-carril de Langreo; prolongación de este hacia Laviana; carretera de Samá á Mieres; residencia fija de un ingeniero de minas del gobierno en Langreo; creación de cuatro ó seis celadores ó guarda minas; y riguroso cumplimiento de ley de minas.

El sábado se cayó del andamio en Búrgos uno de los carpenteros que trabajaba en la obra del palacio arzobispal á consecuencia de haberse roto la maroma de las poleas. Murió á los pocos minutos.

Dicen de Córdoba que habiéndose recibido la aprobación del plano para el puente que debe construirse sobre el Guadalquivir en la línea férrea de aquella capital á Málaga, se va á proceder al abono de las cantidades á que asciende la expropiación de terrenos desde la estación de Córdoba hasta el río, y muy en breve empezarán las obras en aquella dirección. Los materiales de hierro para el puente se recibirán por la línea de Sevilla, por la que ya han llegado algunos rails.

Nos escriben de Elche dándonos pormenores acerca de una sociedad de aficionados al arte dramático, compuesta de jóvenes pertenecientes á las principales familias de la población, y hacen mas llevadera la monótona vida propia de los pequeños pueblos. En la última función pusieron en escena Bruno el tejedor, Una idea feliz y La mosquita muerta, con un éxito brillante, en especial por parte de las señoras Perpignan y

Llorente, hijas de dos vecinos de los mas acaudalados. —En el teatro de Alicante se ha estrenado con gran éxito el drama titulado Lo positivo.

—En el de Granada ha sido muy aplaudida la zarzuela de Frontaura y Gaztambide, En las astas del toro.

Mañana martes, segun costumbre, pronunciará en el Ateneo el Sr. D. Lope Gisbert una de las lecciones que está dando sobre lengua internacional.

Escriben de Londres á la Correspondencia general que el resultado de la visita de sir Bulwer á Egipto ha sido convencer al gobierno de su nación de la posibilidad de la apertura del istmo de Suez, y que esta esplica en parte la política de Inglaterra en Grecia.

—Los individuos de la comision encargada de fijar el radio de la fortaleza de Belgrado deben partir próximamente para esta población. Se espera que termine pronto sus trabajos.

Los diarios de las islas Jónicas protestan enérgicamente contra la asercion de que los habitantes de las siete islas no quieren que estas se reunan á Grecia. Las demostraciones que han tenido lugar en Corfú y Zaete prueban lo contrario. Si estas manifestaciones no han sido mas ruidosas es porque se desconfía de las intenciones de Inglaterra.

Cartas de Constantiopia dicen que la dimision de Omer-baja no ha sido aceptada.

—Dervish-baja ha recibido orden de tomar cuarteles de invierno en Sentari por cuya causa se ha retardado la construcción de blokaus en el Montenegro.

Las noticias de Atenas recibidas hoy son mejores bajo el punto de vista de la tranquilidad del país. El bandolerismo disminuye en las provincias. Háblase de la institución de consejos de guerra y del establecimiento de estados de sitio para destruir enteramente este mal.

—Lord Elliot ha tomado disposiciones para permanecer por ahora en Grecia.

—Ha terminado el exámen de las actas de los diputados electos.

En los Villares de la Reina, pueblo inmediato á Salamanca, apareció el viernes por la mañana el cadáver de un joven, muerto al parecer de un tiro en el corazón. Inmediatamente que llegó á noticia de la autoridad tan infausto suceso, se constituyó el juzgado en el lugar de la desgracia.

La Patrie niega la exactitud de los rumores que han corrido referentes á que Rusia en la expectativa de próximas complicaciones concentraba tropas en Besarabia.

Mr. Kern, ministro de Suiza en Francia, ha llegado á París, y se cree que muy pronto se reanudarán las negociaciones sobre el tratado de comercio franco-suizo.

La Patrie, que siempre se ha mostrado favorable á los polacos y contraria al gobierno ruso, atribuye la sublevación de que nos habla el telégrafo á las medidas violentas que había adoptado este para llevar á cabo la quinta en aquel país.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 25. Table with columns for various securities and their prices.

TERCERA EDICION.

Hoy por la mañana ha presentado su dimision de ingeniero general militar el general Prim, marqués de los Castillejos.

Hoy por la mañana hemos recibido del interior el DESPACHO TELEGRAFICO siguiente: Málaga 25.

Se han recibido noticias de Melilla que llegan al día de ayer.

La guarnicion sigue saliendo al campo todos los dias á hacer ejercicios doctrinales, y destruye al mismo tiempo los antiguos ataques ó fortificaciones que tenían los moros, y despeja el terreno que hemos adquirido, arrancando las chumberas.

Los moros fronterizos siguen tranquilos y en la mejor armonia con la plaza, y 37 de ellos se han declarado súbditos de la Reina de España.

Ha empezado en los puertos del Océano y del Mediterráneo de Francia el embarque de las tropas y del material que se envía á Méjico. El 22 ha debido llegar á Tolon el 7.º regimiento de línea, y dos grandes vapores salieron el 21 de Marsella para Argel y Orán, con el objeto de recoger las tropas expedicionarias pertenecientes al ejército de Africa.

Ayer se ha reunido en el salon de presu puestos del Congreso gran número de diputados por las ocho provincias de Andalucía. El objeto de su reunion ha sido ocuparse de los asuntos de intereses materiales respectivos á las mismas provincias. Asistió el señor marqués de la Vega de Armijo como diputado por uno de los distritos andaluces y dió estensas explicaciones acerca de todas las obras y empresas mas importantes de caminos de hierro y carreteras que se ejecutan y que están en proyecto para Andalucía. Respecto á carreteras dió tambien importantes aclaraciones el Sr. Barrota, di-

rector de obras públicas y diputado por Córdoba.

Conociendo los diputados andaluces la conveniencia de proceder al fomento é intereses de las provincias que representan, convinieron en reorganizar una comision permanente, pensamiento ya antes de ahora proyectado, compuesta del señor marqués de la Vega de Armijo como presidente, y además de un diputado por cada una de las provincias de Andalucía á saber:

- Por la de Almería, Sr. Barrota. Por la de Cádiz, Sr. Gonzalez de la Vega. Por la de Córdoba, Sr. León y Medina. Por la de Granada, Sr. Villanova. Por la de Huelva, Sr. Garrido. Por la de Jaen, Sr. Alonso Martínez. Por la de Málaga, Sr. Río Gonzalez. Por la de Sevilla, Sr. Conde de Peñafior. El Sr. Alonso Martínez fué nombrado vicepresidente de la comision de diputados andaluces, y secretario el Sr. Gonzalez de la Vega, que antes ejercía igual cargo en una reunion análoga.

Fundándose la dimision del general Prim en motivos de disidencia política, en el Consejo de ministros celebrado hoy, se ha acordado que debe admitirse y proponerle así á S. M.

Dícese que el general Cotoner sustituirá al marqués de los Castillejos en la direccion general de ingenieros militares.

Por despacho telégrafico se sabe que anteayer llegó á Stokolmo nuestro nuevo ministro en aquella corte, el Sr. Curtois y Anduaga.

De París nos dicen, que si la crisis ministerial española ha hecho poco efecto en aquella bolsa, fué porque llegaron á un tiempo la noticia de la dimision del ministerio y el encargo dado por S. M. la Reina al duque de Tetuan de formar otro. Para los hombres de negocios en París, á presencia del general O'Donnell al frente del gobierno es una completa garantía de prosperidad y orden para España.

Dícese que los diputados amigos del señor Cánovas han aprobado que este dijera en la sesion del sábado que se colocaba en una posicion expectante respecto del gobierno; pero no que manifestara que esa posicion expectante era no benevola ó desfavorable hacia el gabinete. Han creído, por lo que se dice, que mientras no haya actos que ellos deban censurar, lo hecho por el Sr. Cánovas era ir demasiado lejos.

El SENADO no ha celebrado sesion HOY.

El Consejo nacional suizo ha ratificado el tratado de comercio con Bélgica por 86 votos contra 14.

Se habla mucho en Turin de un folleto que acaba de ver la luz pública escrito por el Sr. Yacini. Este folleto trata la cuestion de Roma bajo el punto de vista en que hoy se encuentra, y su autor opina que Italia debe tomar la iniciativa de nuevas negociaciones que tengan por base los principios fijados en la carta del emperador Napoleón fechada en 20 de mayo.

A principios del próximo mes de febrero tendrá lugar la solemne apertura de las sesiones en la Academia Médico quirúrgica Matritense, en cuyo acto el secretario general D. Juan José Cambas, leerá la Memoria que presenta la junta directiva, y el socio de número D. Teodoro Yañez, pronunciará el discurso inaugural.

Dícese que al separarse el general Prim del gobierno lleva el proyecto y la esperanza de reorganizar el partido progresista, consiguiendo de los puros que modificuen sus opiniones sobre milicia nacional, libertad de cultos y libertad absoluta de imprenta, y preparando así el camino para que el partido progresista llegue á ser un partido de gobierno.

Hoy ha habido consejo de ministros en la Presidencia. Se nos figura que en él se habrá tratado de la situacion parlamentaria del gabinete, y que este ha de procurar conocer por medio de una votacion solemne el grado de confianza que merece al Congreso.

Dice una carta de París que tenemos á la vista, que si el duque de Sajonia Coburgo Gotha acepta el trono de Grecia, adoptará como hijo á uno de la princesa Clementina, hija de Luis Felipe. La carta añade que la Rusia es favorable á esta adopcion, y que el gobierno francés no opondrá á ella obstáculo alguno.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: Roma 24.

El titulado comité nacional publica un nuevo manifiesto diciendo que no ha variado de conducta, y que no reconoce otra autorizacion que la del gobierno del rey de Italia.

Marsella 24. Reina pánico en Atenas por haberse acercado á las puertas de dicha capital varias partidas de bandoleros. Ha salido tropa en su persecucion.

Cairo 23. No se interrumpen los trabajos del iglmo de Suez.

Londres 24. Los periódicos de los Estados Unidos llegados hoy traen muchas noticias militares, todas desfavorables á la causa del Norte.

París 24. La «Patrie» y el «Constitutionnel» de hoy contienen: el primero un artículo de fondo, y el segundo una correspondencia de Madrid, favorables al nuevo gabinete.

Varios periódicos de Madrid del 20 insertan equivocados telegramas de París del 19 anunciando como positiva la toma de Puebla, mientras que hoy 24, aun no se ha recibido en París la noticia oficial, y se ignora todavía si la ciudad ha sido ó no tomada.

El principe reinante de Coburgo, parece dispuesto á aceptar la candidatura de Grecia pero se cree que Rusia protesta, y tal vez tambien Francia por el parentesco de Gotha con la Reina Victoria.

Nuestro corresponsal de Leon nos escribe con fecha 24 lo siguiente: «Se han verificado mis pronósticos respecto de la epidemia de la viruela, la cual, sin haber llegado á tomar proporciones alarmantes, ha desaparecido ya casi enteramente. Así es que el celoso gobernador de esta provincia, que ha estado muy á la vista del curso que llevaba la enfermedad, ha comunicado hoy á los jefes de los establecimientos de enseñanza la resolucio acordada por la junta de sanidad respecto al regreso de los escolares, por no ofrecer ningun peligro su reunion en estos.»

Además de las satisfactorias noticias que hemos dado acerca de la fragata Margarita, podemos hoy consignar las que de buen origen tenemos respecto á la Luisita, de la cual tambien corrieron voces de haber naufragado. Los dueños del referido buque, con fecha 24 del actual, dicen literalmente desde Cádiz: «Hemos tenido noticia de la Luisita pasada la línea equinocial, é iban muy contentos todos los pasajeros, llevando feliz viaje.—Ignacio Fernandez de Carro y compañía.»

Cada dia que pasa tenemos nuevos motivos para creer desvirtuada de fundamento la grave noticia de la pérdida de la fragata Margarita. El conducto por donde se cuenta que llegó la noticia fueron dos naufragos de la fragata recogidos no sabemos dónde, y conducidos á las islas Canarias por un buque austriaco. Pues bien, en las diversas dependencias oficiales hay noticias de las islas Canarias posteriores al supuesto siniestro, y ninguna autoridad política, ó marítima, ni consular, ni consignataria del buque dice una palabra de semejante naufragio.

Hoy al medio dia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas: San Petersburgo 25.

Han tenido lugar serios encuentros entre la tropa y los insurrectos en varios puntos de Polonia. Estos han sufrido grandes pérdidas.

En la noche del 22 todos los puestos militares fueron atacados y muertos los soldados que encontraron aislados; pero las tropas reales se concentraron y derrotaron á los rebeldes, haciéndoles sufrir considerables bajas. El ejército tuvo treinta hombres muertos y noventa heridos.

El partido de la revolucion proyectaba una nueva San Bartolomé. En varios puntos se han concentrado soldados de goliardos en las camas.

Se han mandado concentrar todas las tropas y se ha proclamado la ley marcial en todo el reino.

La SESION del CONGRESO de HOY fué abierta á las tres menos cuarto por el Sr. Lopez Ballesteros.

Aprobada el acta de la anterior. El Sr. Olózaga rogó al señor ministro de Estado que trajese al Congreso los documentos que mediaron sobre el mismo señor como capitán general de Cuba y el gobierno respecto á la cuestion de Méjico, y con el plenipotenciario de España. Si no tenía inconveniente en llevarlos á las Cortes, dijo el orador que se abstendría de intepelar hasta conocerlos.

Tambien suplicó al señor ministro de la Gobernacion que se ocupase del expediente de las elecciones municipales de la Coruña.

El señor ministro de Estado contestó que no podía traer los documentos que se solicitaban, porque no habían venido en una época en que el gobierno no creyó conveniente traerlos, obrando con prudencia. Tales documentos, dijo que no debían traerse hasta que la cuestion de Méjico estuviese terminada, y que entonces podría ocuparse de ellos el Congreso sin compromiso alguno para los intereses del país.

En cuanto á la cuestion de pasaportes expedidos en la Habana á súbditos franceses, dijo que no había inconveniente en tratarla.

El señor ministro de la Gobernacion manifestó que estudiaría el expediente sobre las elecciones municipales de la Coruña y contestaría al Sr. Olózaga.

El Sr. Olózaga se lamentó de que no viesen los documentos que pidió, porque eso obligaba á los diputados españoles á conocer los actos del gobierno español por lo que de ellos se dice en el extranjero.

El Sr. Castro recordó la súplica que había dirigido al gabinete anterior para que se trajesen al Congreso los expedientes de indultos concedidos en delitos electorales, á fin de que se tuviesen presentes al discutir el proyecto de ley de sancion penal que está en poder de la comision del Congreso.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que efectivamente recordaba la súplica del Sr. Castro, pero que la variación de gabinete había retardado el cumplimiento del deseo de S. S., y que no creía que hubiese inconveniente en llevar tales expedientes al Congreso.

Se entró en la órden del dia y se aprobó sin discusion el proyecto de ley llamando á las armas 35,000 hombres.

Continúa la discusion pendiente del proyecto de ley de ascensos militares.

El Sr. Latorre presentó y apoyó una enmienda al art. 20.

El Sr. Mendez Vigo la rechazó en nombre de la comision.

El Sr. Presidente del Consejo sostuvo la conveniencia de que se mantuviese lo que fija el artículo; es decir, que los empleos por eleccion se den por mitad, no á una tercera parte como queria el Sr. Latorre en su enmienda. Al mismo tiempo manifestó el señor ministro de la Guerra su convencimiento de que en los ascensos debia conservarse la antigüedad, y la eleccion para premiar los servicios y la capacidad.

Rectificaron los oradores y fué desechada la enmienda.

Púsose á discusion el art. 20.

El Sr. Vasallo lo impugnó en lo relativo al tiempo que debe mediar para que un capitán ascienda á empleo de coronel.

El señor ministro de Fomento negó que fuese corto el plazo que combatía el señor Vasallo, tanto mas cuanto que ciertas cosas no se aprenden en un año mas ó menos, cuando no había disposicion natural para ello.

El Sr. Polanco, como de la comision, esplicó el principio de equidad en que se aplicó la misma comision para fijar los tres años de práctica para ascender á jefe, y declaró que no podía admitirse la modificacion que deseaba el Sr. Vasallo.

Rectificaron los señores ministro de Fomento y Vasallo, y se aprobó el artículo.

El Sr. Latorre apoyó una enmienda al art. 21, pidiendo que para ascender por eleccion de coronel á brigadier, estén los individuos en la mitad superior de la escala de aquel empleo.

El Sr. Mendez Vigo manifestó que la comision no podía admitir la enmienda, y fué desechada.

El Sr. Vasallo propuso una ligera modificacion al art. 21.

El Sr. Presidente del Consejo admitió la adiccion y se aprobó el artículo.

Igualmente se aprobó el 22 con una enmienda del Sr. Latorre.

El Sr. Latorre presentó y apoyó otra enmienda del 23, pidiendo que el ascenso á jefe se diese por oposicion en los cuerpos facultativos.

El señor ministro de Fomento patentizó la inconveniencia de que se practicase lo que se proponía en la enmienda.

El Sr. Perez de los Cobos manifestó que la comision no podía admitir la enmienda, y la enmienda fué desechada.

El Sr. Vasallo impugnó el art. 23 en lo relativo á que pasasen los acuerdos calificativos de la aptitud á la resolucio del Consejo de Estado.

El Sr. Presidente del Consejo de ministros contestó acusando al Sr. Vasallo de haber defendido lo mismo que antes combatía, puesto que antes tachaba el proyecto de muy reglamentario, y en el art. 23 queria hacerlo mas reglamentario que el gobierno y la comision. Además sostuvo que el artículo debía aprabarse tal como estaba, porque en él no había gran diferencia con lo manifestado por el Sr. Vasallo.

El Sr. Saavedra Meneses, defendió igualmente el artículo, impugnando las ideas del Sr. Vasallo, en lo relativo á la absoluta antigüedad para el ascenso en los cuerpos facultativos.

Rectificó el Sr. Latorre y se suspendió la discusion, levantándose inmediatamente la sesion. Eran las seis y media.

Hoy, segun estaba anunciado, ha tenido lugar en las salas consistoriales de esta villa la subasta para la amortizacion de la deuda de sisa de la misma, en la que se han presentado cerca de 9,000,000 1/2 de reales nominales en noventa y dos proposiciones, de las que han sido admitidas veinticinco, que completan el 1,000,000 de reales efectivos, que se habían destinado á la amortizacion.

Los tipos ofrecidos han llegado hasta 95 por 100, lo cual es una prueba del crédito que inspira la corporacion municipal; sin embargo, las admitidas lo han sido á los tipos desde 44,99 á 50,99 por 100.

El general Forey está decidido á esperar en Puebla todos los refuerzos que necesita para atacar á Méjico. Puebla se encuentra á 35 leguas de aquella capital, y es una posicion muy superior á la de Orizaba para organizar un golpe decisivo sobre Méjico.

Escriben de Nueva-York al Monitor que el partido democrático es enteramente favorable á un armisticio durante el cual los adversarios podrían negociar y entenderse para ajustar una paz definitiva.

—El gobierno del Sur por su parte parece dispuesto á una suspension de hostilidades.

—Las noticias de Charleston dicen que el estado mercantil de aquella plaza es tristísimo.

—En los estados del Sur se ha abandonado casi completamente el cultivo del algodón por temor que después de recolectado caiga en poder de los del Norte. Sin embargo, en los puntos del interior menos espuestos quedan todavia algunos depósitos de esta primera materia.

La comision de investigacion de las causas del bandolerismo en Nápoles permanece aun en la capital de este reino, celebrando incansantes conferencias con el general Lamarmora. Se ha retardado su viaje á las provincias, por esperar la llegada del marqués de Afflictio, que debe tomar posesion de la prefectura de Nápoles. La comision desea ponerse de acuerdo con él sobre los medios de represion que se discuten en las sesiones secretas.

La comision está tambien autorizada para distribuir el producto de la suscripcion en favor de las victimas del brigandaje, re-compensando al mismo tiempo á los ciudadanos que mas han apoyado á los pionantes en la persecucion á las partidas borbónicas.

Los húngaros han hecho un presente á Garibaldi, que consiste en una capa para ribeteada de encarnado, adornada con tren-cillas de oro y cortada en la forma en que las usan los húngaros, y un gorro tambien de forma húngara y ornado de una pluma de aguilá, cogida á él con una presilla de diamantes.

Hoy á las doce menos cuarto ha continuado la vista de la Causa de la calle de la Justa, dando principio á su discurso el Sr. Aparici y Guirjarre, uno de los defensores de D. Gerónimo Gener, por manifestar que le falta voz y no le sobran fuerzas; que se halla enfermo; pero que viéndose obligado á tomar parte en la defensa, espera se tengan presentes estas consideraciones, que si en la otra vez le impelia un deber de conciencia, hoy lo hace por conciencia y honor. Como

en su discurso de la vista anterior recuerda las circunstancias que le han dado parte en este proceso, aunque no conocía a Gener, y como al repasar la causa comprendió que por las resultancias no podía condenarse a Gener, al mismo tiempo que adquiría la convicción de que este era inocente: que comprendió que al hacer la defensa de este procesado defendía a todos los que en caso análogo puedan encontrarse, y abogaba en favor de la seguridad individual: que se acordó de la infamia que esperaba a las desgraciadas niñas hijas de Gener, y añadió que obraba con el mayor desinterés, pues no esperaba recompensa alguna.

Promete emplear toda la blandura posible para contestar á la dureza que cree haber advertido en algunas palabras del fiscal. Se hace cargo de la comparación que á este había merecido, con los conjuradores y corandanes, y recuerda que ya otra vez había sido calificado de Júpiter ó de Neptuno.

Explica el por qué de no haber suplicado, diciendo que el señor fiscal tenía una explicación ya, en la circunstancia de que de este modo él había de hablar primero en esta vista y podían enterarse y hacerse cargo mejor de sus razones; pero añade que él por su parte inclinó su frente á la sentencia, porque comprendía que era justa con arreglo á nuestra jurisprudencia, porque sabe que la última palabra del tribunal es la verdad, si bien en su alma quedaba la idea de la inculpabilidad de su defendido.

Trata de explicar también el por qué se quejaba en el otro sí del escrito de prueba de que el señor fiscal hubiera llamado á gritos herido monstruo á Gener; insiste en su queja, lamenta el efecto que ciertos rasgos de elocuencia producen y asegura que la severa imparcialidad de un fiscal debe ser igual á la frialdad del matemático, y que ni aun debiera permitirse á sí mismo ser elocuente.

Respecto á la indicación de que se había tratado de censurar y difamar á los magistrados que absolvieron á Gener, estraña que el fiscal no haya tenido noticia de lo que saben hasta las piedras; desde el último alguacil hasta el presidente del Supremo Tribunal de Justicia: cree que por lo tanto no debiera escitárselo á dar contestación, y espera que se le permita callar.

Por lo que hace á la frase que empleó referente á la alucinación del señor fiscal, manifiesta que esta alucinación puede ser involuntaria, que ya hizo la conveniente salvedad reconociendo el clarísimo talento de S. S.; pero que este mismo señor al asegurar que si se hallaba alucinado sería por su amor á la verdad y la justicia, ha revelado cierta pasión, y que la pasión es mala hasta cuando es en favor de la justicia. Contesta, que si es verdad que nadie tiene derecho á dudar de la imparcialidad de ministerio fiscal, puede, no obstante, creerse que le engañen sus mismos deseos, que se equivoque contra su voluntad y de la mejor fe.

Sobre la asercion del señor fiscal acerca de que los defensores no pedían ya procla-

mar la inocencia completa de Gener en el hecho de no haber sido admitida la ampliación de prueba propuesta, habla también de tenidamiento y declara que entre los fines de esta ampliación era el de hacer ver al señor fiscal algunos errores en que se había fundado por ejemplo, el que parte de las declaraciones de Amat y Sendra, y especialmente la parte de la carta de aquel, en que se aseguraba que Gener era injurioso y vengativo: porque este cargo hubiera quedado desvanecido compareciendo á declarar el mismo Amat. Que también quería hacer ver entre otras cosas, que la palabra chiquillas, empleada por Gener en una de sus cartas, no puede ser considerada como una expresión menos preciativa.

Hasta aquí el orador ocupó el tiempo en desvanecer con extension, y gran fuerza de argumentación las inculpaciones que pudieran desprenderse de las alusiones hechas en su acusación por el ministerio fiscal. Entra en seguida á ocuparse de las resultancias del proceso, recordando lo que en la vista anterior se manifestó respecto á los defectos que en él se advierten y la opinión de que parece mas bien dirijido, como manifestó el Sr. Pacheco, á inquirir, no á probar. En su opinión nada consta que ligue directamente á Gener con el crimen: no encuentra en todos los autos indicios, sino sospechas: un solo indicio dice que se presentó al principio; pero este se desvaneció.

Sintetiza los hechos culminantes en que se fundaron las primeras sospechas que sobre Gener recayeron y procura destruirlos uno á uno, haciendo presente entre otras cosas la piedad que la desgracia inspira, la tendencia á elogiar las virtudes de los muertos, el sentimiento de preocupación y odio que inspira desde los primeros momentos toda persona sobre quien recaen sospechas de ser autor de una desgracia; el empeño natural de una mujer acusada por su marido, en disculparse, en echarle á él la culpa, en aparecer víctima inocente; y lo propio que es y lo frecuente en los maridos ofendidos verter frases envenenadas, llenas del eco de que naturalmente se sienten animados contra sus infieles esposas. Aduce estos ejemplos para hacer comprender que no tienen tanto valor como quieren dárseles ciertos antecedentes aducidos para mostrar la bondad é inocencia de la difunta doña Carlota, y el odio antiguo hacia ella de su marido.

Examinandolas épocas en que el ministerio fiscal dividió la vida de D. Gerónimo Gener, hace ver que sus amores con la cómica no debieron ser tales amores, sino como ha dicho el acusado relaciones de amistad, exageradas por las habillitas de Antonia Ruescas y los celos de doña Carlota; pero que aunque hubiera debilidad cierta en Gener, demostró que amaba mas á su esposa cuando para asegurar la paz del matrimonio gestionó para que la cómica y su madre abandonasen á Almería, á cuyo efecto les pagó el viaje y partieron mucho antes de la fecha en que se dice tuvo lugar la vergonzosa escena que se ha contado de haber

mandado Gener á su esposa que enviase un regalo á la cómica, hecho negado por este tan terminantemente, que añadió que para realizarlo era menester hallarse faltar de sentido comun. De la Antonia Ruescas repite lo que de ella se ha dicho ya: que se la tiene por arregladora de voluntades extrañas y desarrregadora de matrimonios, demostrando así el poco crédito que deba dársele. Del borrador de una carta que aparece en autos, en que Gener hablando con una mujer, dice que no puede vivir sin ella y que los separan obstáculos invencibles, la interpreta diciendo que esto traducido á su verdadero lenguaje significa: «alma mia te quiero mucho, no puedo vivir sin tí; pero soy casado y la obligación es antes que la devoción, y por lo tanto hemos concluido.»

De la sociedad nefanda á que se asegura perteneció Gener en Lercá, trata de desvanecer la importancia de este cargo, y hacer comprender que todo ello no era mas que ócio y broma, y añade que el fiscal no puede crear otra cosa fuera de la causa, por lo que si diere crédito á este hecho, hubiera pedido que se sacase tanto de culpa contra los aliados en tal asociación para perseguirlos y castigarlos con arreglo á la ley.

A esta hora, que sería la una y media, se suspendió la vista, que continuará las dos semanas siguientes.

El Sr. Aparici continúa en su detenido análisis de los antecedentes de Gener y su esposa, llamando mucho la atención sobre varios hechos, sobre los párrafos de algunas cartas, y especialmente sobre las de D. Federico la Villa, para hacer ver que si Gener como mozo, militar, de genio alegre, y siguiendo la compañía y el ejemplo de otros jóvenes, pudo tener debilidades, ni por sus otros antecedentes, ni por su carácter, ni por los favorabilísimos informes que de él han dado personas muy respetables, las autoridades y varios de sus jefes, no puede deducirse que fué hombre de malas costumbres ni instintos depravados; que por el contrario si su desgraciada esposa, cuyas cenizas sienten remover, fué buena y leal, dió al menos motivos para las sospechas y el enojo de su marido.

Que este dió pruebas de ser poco rencoroso, puesto que después del anónimo en que se le denunciaba que su mujer tenía relaciones con otro hombre vivió con ella en santa paz y en la mejor armonía por espacio de muchos meses, hasta que sorprendió á su mujer leyendo la carta en cifra en el terrado, y halló el retrato del presente amante debajo de la estera. Se hace cargo de ciertas frases de las cartas de doña Carlota para hacer resaltar la conducta de esta. Entre otras recuerda también una frase de D. Federico la Villa, en que aludiendo á la muerte de una niña, hija de aquel matrimonio, decía á doña Carlota: «Si me amaras como yo á tí, no verías al mi autor de esa desgracia.»

Llama la atención sobre estas palabras y recuerda que Gener acusaba en otra carta á su mujer de haber sido causa de la muerte de la niña; «Tú has sido el verdugo de tu

jija,» le decía. Al hacerse cargo de otras frases de Gener con las que este lamentaba aunque su mujer no le hubiese faltado, el que hubiese dado pábulo á la murmuración, dice el Sr. Aparici que Gener en esto mostraba el aprecio que hacia de su honra, y que sus palabras venían á ser una reprochura que la mujer de César, no solo debía ser virtuosa, sino que además estaba obligada á parecerlo.

Contesta á la observacion hecha por el señor fiscal sobre lo extraño que parecia el que cuando la sorprendió leyendo una carta en cifra en el terrado, cuyo contenido no descifró hasta algunas horas despues, se irritase hasta el punto en que lo hizo; y despues de hacer notar la diferencia que se advierte entre la asercion de doña Carmen Caraza y Gener, acerca de las palabras que este dijo á su mujer en el acto de sorprenderla, demuestra que no necesitaba leer la carta para comprender todo lo que podia contenerse en ella, al notar que doña Carlota tiró la carta á otro terrado: que se inmutaría además, y sobre todo habiendo ya antecedentes que le hacian abrigar sospechas sobre la lealtad de su mujer.

En este punto se hallaba el defensor cuando se suspendió la vista, que continuará mañana. Eran las tres de la tarde.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 33 de abono.—A las 8 y 1/2.—Polito.—A las 8.—Príncipe.—A las 8.—Marta y Leonor.—Balle.—Una coincidencia alfabética.—Variadas.—A las 8.—Como marido y como amante.—El rey ha muerto! Viva el Rey!—Balle.—Candidito! Zarzuela.—A las 8.—Deudas de la honra.—El amante prestado.—Novedades.—A las 7.—El zapatero y el rey.—Balle.—Cristóbal Colon.

MODAS DE SEÑORA.

Senillos, elegantes y bellos son los modelos de los trajes que remiten las modistas de Paris, y tanto los de calle, paseo y visita, como los de baile ó sociedad, creemos que serán del agrado de nuestras amables lectoras. Pero antes de describirlos, haremos una ligera reseña de las modas en general, valiéndonos de los datos que nos suministra La Elegancia.

Para trajes de visita, calle, paseo y casa, las telas mas elegantes son: el terciopelo, las sederias, las popelinas de Irlanda, las mezclas de lana y seda y finalmente los tejidos de lana. Dominan en general los medios colores.

Para trajes de baile, el tul, la tarlatana y la muselina, son las telas mas aceptadas.

Para trajes de casa, se hacen unas lindisimas batas de cachemir de colores claros (gris ó azul en general), que se adornan en el bajo con tiras de terciopelo negro capri-

chosamente dispuestas; algunas se hacen también blancas y se adornan con terciopelo de colores. A esta clase de trajes sirve de complemento una chaquetilla zuaiva cuadrada por delante, y con mangas muy ajustadas. La hechura de los vestidos de calle, paseo y visitas, continúa siendo la misma que hemos dicho en números anteriores; las faldas se cortan con mucho vuelo por abajo, y mucho mas estrechas por arriba. Los cuerpos se hacen altos con uno ó dos petos, y con aldetas. Los de talla redonda, van desapareciendo poco á poco.

En los adornos de los vestidos continúa dominando la variedad y el capricho. Los vestidos de baile se hacen con mucho vuelo, con cuerpo escotado y con largo peto. Las faldas se adornan profusamente ya con rizados, con volantes ó con bullonades, y los cuerpos con draperias ó bertas.

Para traje de visitas de ceremonia, es sumamente distinguido un vestido de terciopelo negro, con cuerpo amazón, que se prolonga por detrás formando una pequeña aldetá cuadrada, rodeada de encaje negro; este encaje forma una especie de volanillo encima de cada cadera y se continúa por delante sirviendo de adorno al peto. Mangas rectas casi ajustadas, abiertas por la parte inferior y adornadas con encaje; estas mangas están forradas en moiré azul. La falda está adornada en su parte inferior con una tira de pasamanería y bellotitas; completa este elegante traje un chalequito de moiré azul.

Para traje de calle es muy elegante un vestido tafetan gris, cuya falda está adornada en el bajo con un volante á grandes pliegues, colocado formando ondas; encima de este mismo volante lleva tres tiras de terciopelo negro con filetes blancos colocados formando una especie de greca que sigue las ondulaciones de los volantes. Cuerpo alto y cerrado, con peto por delante y dos pequeñas aldetas encima de las cadenas, adornado con un volanillo semejante al de la falda colocado alrededor de las aldetas. Mangas semi-ajustadas adornadas en su parte superior con un jockey formado por un volanillo semejante á los de la falda.

Para traje de baile recomendamos á nuestras lectoras un vestido de tul de imitación, con viso de raso blanco; el bajo de la falda está adornado con un ancho volante terminado por un gran rizado de blonda; sirve de cabeza á este volante un bullonado de tul rosa. Túnica de tul blanco terminada por un ancho bullonado de tul rosa, y por un volante de blonda; entre los pliegues de esta túnica están colocadas caprichosamente varias rosas blancas. Cuerpo escotado y con peto adornado con draperias de tul rosa y flores. Mangas cortas á la La Valliere. Estas mangas, que son una encantadora novedad, son de raso blanco cubiertas con tul por la parte superior, y desde allí hasta el codo de gasa; en este punto forman un ancho bullón oval, que termina por un gran volante.

Las chaquetillas Figaro, Spaha y Polero, están cada día mas en boga; las primeras se hacen de seda, de merino, de terelo-

tranquilamente de su herida, que hacerle morir mas pronto y dolorosamente.

El médico ordenó una bebida refrigerante, único consuelo que pudo ofrecer al herido.

El oficial permaneció solo en la tienda al lado de su agonizante huésped, no teniendo consigo mas que un intérprete tártaro para el caso de que, recobrando el conocimiento, el moribundo, á quien era fácil reconocer por un jefe, tuviese alguna suprema recomendación que hacer.

Hacia la una de la mañana el herido se movió y dejó escapar algunos suspiros, como si una vision turbase su agonía.

El joven oficial se levantó, acercó la linterna al rostro del herido que aun no había recobrado el conocimiento y miróle con mayor atención de lo que lo había hecho anteriormente.

La fisonomía del herido era sombría; profundas arrugas cruzaban su frente y desfiguraban su rostro; que debió ser sumamente bello antes de que las pasiones desordenadas hubiesen hecho en él tan profundas huellas. Fácil era, en fin, reconocer que la palidez que le cubria procedía de los pesares de la vida y no de las dolorosas angustias de la muerte.

Su respiracion era cada vez mas fatigosa; parecia que con la mano que le quedaba queria separar algun espectro vengador. Por fin las palabras lograron hacerse paso, y despues de algunas frases incomprensibles, el oficial y el intérprete lograron entender las siguientes:

—¡Sangre! Siempre sangre! murmuraba el herido mirando la mano que le quedaba, que era la derecha; ¿por qué me habeis puesto la camisa ensangrentada? ¿Acaso sin ella no nadaba ya en sangre? No me arrastreis como lo estais haciendo del lado de la vida; la vida es el infierno. ¡Se está tan dulce y tranquilamente en la tumba! Se desmayó de nuevo, y la palabra espiró en sus labios.

El oficial pidió agua al intérprete, mojó la mano en el vaso y roció con el agua que quedaba en los dedos el rostro del moribundo.

Este se conmovió, entreabrió los ojos, sacudió la cabeza como para separar la sombra de la muerte que le envolvía ya, y á la luz de la linterna que tenia el intérprete, vió al oficial.

Su mirada, de vaga que era, se convirtió en fija y espantada. Miró al oficial é intentó incorporarse sobre el brazo que le faltaba; cayó en el lecho y se incorporó sobre el otro.

Sus cabellos se erizaron; el sudor corrió por su frente, su palidez llegó á ser livida, y su fisonomía fué adquiriendo poco á poco la expresion del mas profundo terror.

—Tu nombre! dijo con una voz ronca y seca que nada tenia de humana; ¿quién eres? ¿Eres el mensajero de la tumba? Di, habla; responde.

—Yo soy Verkovsky, respondió simplemente el joven oficial.

Estas tres palabras, sencillas en la apariencia, fueron para el herido como una puñalada que atravesase su corazón. Dió un grito, tembló, y cayó sobre su almohada.

—Este hombre era probablemente un gran pecador, dijo el joven oficial con melancolía dirigiéndose al intérprete.

—O un gran traidor, añadió este. Debe ser, ó debía ser, porque ya está muerto, un desertor ruso. Jamás he oido á un montañés hablar nuestro idioma con tal pureza. Veamos sus armas; acaso encontremos en ellas alguna inscripcion. Frecuentemente los armeros de Kouba, de Andrev ó de Koubatchi añaden á su nombre el nombre de aquel para quien trabajan.

—Y sacando el kandjar de la cintura del muerto empezó por examinar la hoja.

Grabada en oro sobre acero bruñido se leía esta inscripcion:

Si cauto en la ofensa y pronto en la venganza.

El intérprete la tradujo al joven oficial.

—Si; es una máxima de esos ladrones, dijo este. Mi pobre hermano el coronel fué víctima de uno de estos miserables.

El joven enjugó una lágrima.

—Y despues dijo al intérprete:

—Examinad la vaina.

El intérprete separó la vaina de la cintura del muerto, y en efecto, encontró grabadas estas cinco palabras en caracteres tártaros:

He sido hecho para Ammadat-Beg: para

pejo de lana, ó de terciopelo de seda: las de mérito ó seda, se adornan generalmente en tiras de pasamanería terminadas por madroños ó bellotas; las de terciopelo se adornan casi siempre con tiras de piel, bien de armiño, de marfil ó de chinchilla; estas chaquetillas se llevan ó con un chaleco; ó lo que es aun mas elegante, con un camisón muy ancho adornado con una chorrera de encaje.

En abrigos continúa dominando la hechura paletot; se ven tantos *saut-en-barque* que las señoras de buena sociedad comienzan á abandonar esta clase de abrigos, y á usarlos solamente para trajes de negligé. Las grandes capas de terciopelo, y los paletos de terciopelo ya negro, azul turquí ó corinto, adornados con pasamanería de seda, ó con pieles, son los mas elegantes, para vestir con esmero. Para trajes menos esmerados gozan de gran aceptación las rotundas de paño de color es; los mas aceptados son el gris, marrón y el negro.

En sombreros hay cada dia mas gusto y mas esmero; los mas elegantes son los de terciopelo adornados con encajes y plumas; los colores mas en moda son el azul, llamado mejicano, el marrón, el gris y el punzó. Para trajes de visitas ó de teatro, el blanco es el que goza de mas favor.

Es sumamente elegante un sombrero de terciopelo gris, cuya ala y bavelet están adornados con medallones de terciopelo azul, bordados con azabache y rodeados de encaje negro; al lado izquierdo del ala lleva una pluma gris, que cae encima de la copa. Interiormente lleva unas carrilleras de blanda blanca y un bandó formado por hojas de terciopelo verde, flores de terciopelo punzó, y plumas negras y grises.

No es menos elegante que el anterior un sombrero de terciopelo imperial color azul, con ala de terciopelo de seda de color un poco mas oscuro y formando grandes pliegues; al lado izquierdo del ala lleva una escarapela de blanda negra y sobre ella, un lazo formado con plumas blancas; el bavelet es de tul, está ribeteado con terciopelo azul y cubierto con blanda blanca. Interiormente lleva carrilleras de blanda blanca y plumas blancas.

Es muy elegante tambien un sombrero de terciopelo imperial blanco, adornado encima del ala con un plegado de blanda dispuesto en forma de abanico, y cruzado por tiras de terciopelo punzó, que terminan formando lacitos; al lado izquierdo lleva tres plumas blancas, de las cuales una cae hacia atrás, otra sobre la copa del sombrero y la tercera dá la vuelta al borde del ala, de manera que constituye una parte del adorno interior del sombrero, juntamente con una guirnalda de flores de terciopelo.

Finalmente para trajes de baile, los adornos mas elegantes son las coronas de tul de ilusión, ó de blanda mezclada con flores; las diademas de flores, y las rosas sueltas entrelazadas caprichosamente con los cabellos.

El periódico que hemos citado mas arriba acompaña á su último número un figurín, cuya descripción es la siguiente:

Vestido de tafetan color gris Habana, cuya falda está adornada todo alrededor del bajo con un volante á pliegues huecos, un terciopelo negro, ancho y otro mas estrecho. Encima de este adorno y figurando una especie de túnica lleva otros dos volantes mas anchos que el del bajo, acompañados de sus correspondientes tiras de terciopelo. Cuerpo alto y de pelo, adornado con un volante semejante á los de la falda y dispuesto de manera que forma una chaquetilla *Figaro*. Mangas semi-ajustadas por la parte superior y mas anchas por la inferior, adornadas con un volante. Paletot de terciopelo azul, perfectamente entallado, y adornado con una tira de terciopelo negro ribeteada con blanda blanca colocada formando de trecho en trecho medallones terminados por borlas. Completa este lindo traje un sembrero de terciopelo blanco, adornado con plumas y tiras de terciopelo azul, é interiormente con un bandó de flores.

Vestido de gró negro cuya falda está adornada todo alrededor del bajo con un volante: desde el tallo hasta el bajo de la falda lleva de trecho en trecho un volante colocado en la misma direccion que la costura de los paños del vestido. Cuerpo alto y de tallo redondo adornado con tres volantes semejantes á los de la falda y que forman una especie de berta puntiaguda. Mangas semi-ajustadas adornadas con un volante en la parte superior, y tres en su terminación. Mangas interiores de muselina con puños de encaje. Completa este elegante traje una redecilla de seda adornada con un escudado de gró negro y gró color flor de malva y dos escarapelas de este mismo color.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 27.—San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas de la Concepcion Gerónima, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde completas, salve y reserva. Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte en el colegio de Loreto; predicará por la tarde D. Manuel González. Tambien continúa la novena de Nuestra Señora de la Providencia en Capuchinos y predicará por la mañana D. Pedro Alvarez y en los ejercicios de la tarde don Juan Guerra. Prosiguen por la noche los ejercicios del Niño Jesus en San Ignacio, y predicará D. Pedro Garcia.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Socorro en San Millán, ó la de los Temporales en San Ildefonso.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 27.—Parada: San Fernando, Berbon, 6.ª Artillería á pié y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante de Llerena, D. Gaspar de Torontegui y Morales.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Arapiles, don Luis Rubiales Pardillo.—Visita de hospital: 6.ª Artillería á Pié.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

AVISO AL PUBLICO.—EN EL ESTABLECIMIENTO DE AGUAS Y JARABES REFRESCANTES situado en la calle de Alcalá, número 11, donde se espande leche de vacas sin adulteración ninguna, y el acreditado chocolate con los vicochos que tanta aceptación del público han merecido, permanecerá abierto toda la noche los dias de baile.

EL EXCMO. SR. D. ANTONIO GIL DE ZARATE, falleció el 27 de enero de 1861. Todas las misas que en el mismo dia del presente año se celebren en la iglesia parroquial de Santa Cruz, se aplicarán en sufragio por el alma de dicho señor (q. e. p. d.) La familia ruega á sus amigos que le encomienden á Dios.

DESDE LA CAPILLA DE BELEE EN San Sebastian, hasta la calle de San José por la de las Huertas, se perdió ayer, domingo, un rosaron de oro con varios diamantes y rosas. Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo entregue en la misma calle de San José, núm. 2, portería, y se le gratificará.

GRAN BARATURA EN CAJAS DE Maderas, con 200 cartas, 200 sobres de papel inglés, filetes dorado, 24 plumas, 2 portales, 2 lapiceros, tinta, polvos, óbleas, 2 barras de lace, 2 de cola de boea, jabon, todo superior, 22 rs. De regalo un tintero ó un libro de memoria. Calle de Preciados, número 20, único despacho.

SE TRASPASA LA TIENDA DE LA Calle del Mediodía Grande, número 10, con todos sus enseres. En la misma darán razon.

SE DAN LECCIONES DE SOLFEO Y Piano á precios arreglados. En esta administración darán razon, y de la venta de un piano inglés de cola de seis octavas y tres cuerdas por punto, bien construido.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE vende un tronco de caballo ingleses alazanes y un tronco de yeguas alemanas, color castaño. El cochero de la casa de la calle de Calderen de la Barca, número 2, informará.—(26, 27 y 28.)

LA FABRICA DE SOMBREROS DE P. Vicente Odoue, ha establecido su despacho para mas comodidad del público, en la calle de la Montera, núm. 3.

EL EXCMO. SR. D. ANTONIO GIL DE ZARATE, falleció el 27 de enero de 1861. Todas las misas que en el mismo dia del presente año se celebren en la iglesia parroquial de Santa Cruz, se aplicarán en sufragio por el alma de dicho señor (q. e. p. d.) La familia ruega á sus amigos que le encomienden á Dios.

CLASES DE FRANCÉS.—EL Primer de febrero se abre una por la noche de siete á ocho y media. Libertad, 25, cuarto 4.º.—(26, 27, 28, 29 y 30.)

EN LA NOCHE DEL 24 DEL CORRIENTE se ha perdido un perro de casta mastin, de once á doce meses, con las orejas y cola cortadas, de pinta blanca y negra. Se suplica á quien lo haya encontrado, lo entregue en la portería de la calle del Correo, núm. 2 y se le gratificará.

LIQUIDACION DE SEDERIA.—CIEN cincuenta trajes de glasé negro, de 3, 6 y 9 velantes, su valor 24 y 26 duros, á 12; id. de foular de iguales disposiciones á 110; id. de gró á 150. Ricos moirés, café, y pensamiento su precio normal 45 rs., á 26. Postigo de San Martín, 22, próximo á la de Jacometrezo.

Nota. Abrigos de señora desde 6 duros en las clases mejores; hay un notable surtido; se venden los modelos recibidos de Francia. De los demás artículos, continúa la venta. De los precios tan ventajosamente conocidos del público. (20, 22, 24, 26, 28, 30 y 1.)

COMPETENCIA MERCANTIL.—CARRETAS, 14.—Ya se han recibido los anunciados BORDADOS, entre los que hay abundancia de cuellos, puños, mangas, chandabras, pañuelos, enaguas, pantalones, toquillas, entredoses, tiras, faldas de bautizo y otros, á precios que no puede menos de conocerse lo muy baratos que son. número 11, almacén de papel de Carretero, (15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28 y 29.)

ENSEÑANZA DE LOS IDIOMAS FRANCÉS Y ALEMÁN por profesores de ambas naciones, y de dibujo lineal y arquitectónico. Calle de Atocha, 92, Almacén de muebles.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—100.000 cajas de madera barnizadas que contienen todos los objetos necesarios para escribir, con 100 cartas y 100 sobres su precio en otras partes, 16 rs.; se dan á 12 y se regala un par de gemelos finos.—Plazuela de Matute, núm. 14, almacén de papel de Carretero.—3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10.

LA PROBIDAD. CAJA UNIVERSAL DE AHORROS Y OPERACIONES MERCANTILES. Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 reales y se abona el interés fijo de 9 por 100 anual, y además lo que corresponda por repartimiento á prorata del 23 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa; cuya combinacion da por resultado, segun la liquidacion del último trimestre aprobado por el Consejo de vigilancia y por la comision de mayores imponentes una ganancia positiva á dichas imposiciones de Rvn. 13-35 por 100 al año. Los imponentes pueden retirar sus capitales cuando gusten, segun los estatutos. Se elevan cuentas corrientes con interés. Se descuentan ruponos y resguardos de la Caja general de Depósitos. Explicaciones y prospectos, en las oficinas de la sociedad, calle de Espoz y Mina, núm. 1, los dias no feriados, de diez á cuatro. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor responsable D. Hilarión de Zuluaga

En 1828 las flotas y los ejércitos rusos bloqueaban por mar y tierra á la fortaleza de Anapa. Cada mañana, una batería, construida durante la noche, tronaba mas cerca de la poblacion. La guarnicion turca secundada por los montañeses, siempre en guerra con Rusia, se defendia con valor. Los rusos consiguieron al fin abrir brecha por la parte meridional de la ciudad. Las balas destrozaban la muralla, pero su espesor obligaba á que esta faena fuera dura y lenta. De tiempo en tiempo, y sobre todo, durante los grandes calores del dia, se concedía una hora de reposo á los cañones enrojecidos y á los artilleros fatigados. Durante uno de estos reposos, mientras callaban los cañones y dormían los artilleros, vióse de repente descender un jinete de lo alto de la muralla, sostenido por cuerdas pasadas por bajo del vientre del caballo que era blanco. Apenas hubo tocado al suelo retiraron las cuerdas. El caballero atravesó el foso de un salto, y lanzó su caballo á galope, pasando como un relámpago por entre las baterías y los soldados. Dispararonle algunos tiros, pero inutilmente, y desapareció en el bosque. Como apenas habia podido vérselo, no se pensó en perseguirlo. Muy pronto los ánimos, distraídos con el cañoneo que recomenzaba, olvidaron al jinete. Por la tarde estaba ya la brecha practicable. Preparábase los rusos para dar el asalto, cuando de repente les atacaron por el lado del bosque los montañeses. El terrible grito «Allah il Allah» resonó desde las murallas de Anapa. Pero los rusos volvieron los cañones contra los inesperados enemigos y dispersaron muy pronto á los montañeses, que hubieron dejando sus muertos y sus heridos en el campo de batalla y ahullando:—Glaours, glaours. Pero desde el principio de la accion hasta el momento en que el campo de batalla fué completamente barrido por los cañones rusos, los moscovitas pudieron ver ante ellos